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Post feriado largo

FRANK SAUERBAUM 
DIPUTADO INTEGRANTE COMISIÓN MIXTA

Ñuble pudo ejecutar gran parte de los re-
cursos, pero hay una deficiencia, porque 
mucho de eso es traspaso a ministerios”

GIOVANNI GOTELLI 
ABOGADO DEFENSOR DE RODRIGO SANDOVAL

Estas acusaciones y las solicitudes de 
penas (para el caso cuentas corrientes)  
me parecen exageradas”

Destacada
Arista ideológica
Señor Director:

La generación que hoy gobierna en nuestro país ha terminado imponiendo una ideología neocolectivista, que versiona 
y actualiza el esquema dialéctico que caracterizó al marxismo en el siglo XX, dándole un nuevo aire. Las contradicciones 
que hoy tensionan a la sociedad, y que es preciso agudizar para exacerbar el conflicto, se vinculan más con asuntos de 
naturaleza cultural y simbólica, que con las conocidas cuestiones de clase. Así nacen el feminismo vulgar, el indigenismo 
y otras oposiciones irreconciliables que hacen virtualmente imposible la integración y estabilidad social.

Por su parte, aquel sector político que se complace en llamarse socialismo democrático, en estos años ha renuncia-
do a muchos de los postulados que sus representantes defendieron durante los 30 años anteriores, y en una extraña 
espiral teñida de resentimiento y oportunismo, ha renegado de su propia obra y terminado abrazando sin reservas la 
nueva ideología. 

El problema que presenta la nueva oferta de ideas para nuestro país, radica en que esta ideología se funda en una 
antropología falsa, puesto que su visión del ser humano es defectuosa o al menos incompleta; no dispone de un ver-
dadero proyecto de sociedad, dado que se agota en el rechazo de lo existente sin aportar una dimensión propositiva 
seria; carece por lo mismo de una mirada integradora, y en cambio ofrece soluciones propias de otras épocas, que por 
lo demás han fracasado allí donde han sido aplicadas. 

Gustavo Adolfo Cárdenas Ortega

El partido de los independientes
Señor Director:
Los resultados de las recientes eleccio-

nes evidencian un cambio significativo 
en la preferencia de los votantes que 
expresa en el predominio de los candi-
datos independientes. En la actualidad, 
165 municipios están gobernados por 
independientes, y, de los alcaldes electos 
el fin de semana, 208 lograron su cargo 
bajo esta denominación. De estos, 104 
ganaron dentro de pactos y otros 104 
fuera de ellos, transformándose en el 
60% de los alcaldes del país.

Su creciente presencia representa 
un desafío para el vapuleado sistema 
de partidos y para la salud de nuestra 
democracia. Este dato es la expresión 
inequívoca del descontento con los 
partidos. Su éxito, parece ser indicativo 
de la aspiración de representación más 
auténtica y de decisiones que respondan 
directamente a las necesidades locales, 
sin la intermediación de las grandes 
estructuras partidarias.

La etiqueta “independiente” parece 
ser el nuevo atractivo para ganar la con-
fianza ciudadana, en un entorno donde 
el descrédito de los partidos políticos ha 
permeado profundamente. Al presentar-
se como ajenos a las estructuras políticas 
tradicionales, estos candidatos buscan 
conectar con un electorado cansado de 
las prácticas partidistas y ávido de rostros 
frescos, que, al menos en apariencia, no 
representan los intereses de las cúpulas 
políticas. En algunos casos esto puede 
ser solo una ilusión ya que entre los 
“nuevos” independientes no es difícil 
reconocer algunos “viejos” militantes 
de partidos.

¿Es esta “independencia” un cambio 
genuino hacia una nueva forma de go-
bernar o una respuesta estratégica a la 
crisis de representación? Queda en manos 
de estos nuevos/as alcaldes demostrar si 
su independencia es real o simplemente 
una estrategia electoral. 

Dr. Marco Moreno
Director Centro Democracia y Opinión 

Publica, U.Central

El futuro de las criptomonedas tras 
las elecciones en EE.UU.
Señor Director:

Con las elecciones presidenciales en 
Estados Unidos a la vuelta de la esquina, 

el mercado cripto enfrenta tiempos de 
incertidumbre y los candidatos ofrecen 
enfoques opuestos. Kamala Harris, 
propone una postura conservadora y 
una regulación clara que fomente la 
adopción de tecnologías emergentes, 
manteniendo la protección del con-
sumidor. Donald Trump, en cambio, 
ha adoptado una postura pro-cripto, 
promoviendo su propia plataforma DeFi 
y prometiendo convertir a EE. UU. en la 
“capital cripto del mundo”, con Bitcoin 
en las reservas federales. Su enfoque 
más permisivo podría estimular el 
crecimiento del sector.

Tras las elecciones presidenciales de 
2016 y 2020, el valor de Bitcoin se dis-
paró significativamente, lo que sugiere 
que el sector cripto suele beneficiarse 
del entorno post-electoral, por lo que 
podría anticiparse un rally alcista en 
2025. Por su parte, Larry Fink, CEO de 
Blackrock, predice una normalización 
de los activos digitales.

Ambos candidatos ofrecen caminos 
divergentes que marcarán el futuro del 
sector cripto en los próximos años. Por 
un lado, un enfoque más permisivo 
que podría acelerar la adopción de las 
criptomonedas; y por otro, una estra-
tegia regulatoria que busca minimizar 
riesgos y fomentar la estabilidad a 
largo plazo.

Queda por ver cuál de estos caminos 
prevalecerá y qué impacto tendrá en la 
industria. Lo cierto es que las elecciones 
en EE.UU. representan una oportuni-
dad crucial para definir el futuro de 
las criptomonedas y su papel en la 
economía global.

Joel Vainstein
Co-Founder de Orionx

Ley de convivencia escolar 
Señor Director:

La explosión en el Instituto Nacional 
Barros Arana, con estudiantes heridos 
tras manipular bombas molotov, es más 
que un accidente: es síntoma de la crisis 
de autoridad en nuestras escuelas.

La idea de que la relación entre edu-
cadores y alumnos debe ser igualitaria 
y priorizar el diálogo sobre el orden y el 
bien común, ha restado atribuciones a los 
profesores para guiar a los estudiantes. 
Este es un caso extremo de falta de au-
toridad, pero la vemos en la convivencia 

diaria de cientos de escuelas.
El proyecto de ley de convivencia 

escolar que tramita el Congreso no 
fortalece esa autoridad. Al contrario: 
entrega más poder a los apoderados 
y a la Superintendencia de Educación. 
Permite a apoderados o externos al 
colegio recurrir a la Superintendencia 
no solo cuando se incumple la ley, lo 
que es razonable, sino también para 
cuestionar cualquier decisión que, desde 
su subjetividad, consideren que afecta 
el proceso educativo. Esto abre la puerta 
a una intervención excesiva que socava 
la autoridad escolar.

Este proyecto perpetúa una lógica 
equivocada: más control familiar, menos 
apoyo a la labor educativa. Antes de que 
sea más tarde, necesitamos cambiar 
el enfoque, devolver la autoridad a los 
docentes y reducir la burocracia, para 
potenciar su verdadera tarea: enseñar y 
formar ciudadanos responsables.

Yalile Said Vivanco
Magister en Educación Directora General 

de Certum

Falta de empatía 
Señor Director:

“Chi-chi-chi, le-le-le, Ñublense de 
Chillán...” Qué lejana esa arenga, en 
otros tiempos los hinchas disfrutába-
mos a Ñublense y en mi breve paso 
por cadetes, décadas atrás, se notaba, 
se entrenaba en el estadio a puertas 
abiertas, las puertas del estadio se 
abrían en el entretiempo.

Como secretario ejecutivo de una 
ONG que estamos iniciando un trabajo 
con personas con problemas de adic-
ción y considerando el deporte como 
factor protector es que solicitamos a 
Ñublense algunas invitaciones para 
el último partido de local en Chillán, 
lamentablemente, por decir lo menos, 
ni siquiera tuvieron la deferencia de 
contestar nuestros correos, una verda-
dera falta de respeto, falta de empatía 
hacia la comunidad ñublensina, solo les 
interesó subir el precio de las entradas 
para sus arcas. 

Muy lamentable y penosa la labor 
de la administración del club. “Chi-
chi-chi, le-le-le, Ñublense ya no es de 
Chillán...” 

Gabriel Bravo  Saldías

- Necesito vacaciones...

Feria en INIA Quilamapu. En las instalaciones 
del Instituto de Investigaciones Agropecuarias (INIA) 
Quilamapu, se celebraron con éxito la segunda Feria 
Tecnológica de Control Biológico y la primera Feria de 
Bioinsumos.

¿Se debe establecer un Royalty a la 
industria forestal?

73%
Sí

27%
No

Teatro de Chillán. El 3 de noviembre de 1904 comenzó 
su construcción y fue inaugurado 4 años después donde 
hoy está la Casa del Deporte. Fue destruido por el terre-
moto de 1939 con 500 personas que encontraron la 
muerte en su interior.
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